

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA con AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

España	400 Pesetas
Extranjero (Unión Postal)	300
Medio por día encuadrado en tela y dorados	300
Medio por día encuadrado en tela y dorados	250
Medio por día encuadrado a media pasta	150
Medio por día encuadrado cartón	150
EDICION ECONOMICA	075

Número suelto Id. atrasado

FORAS DE DESPACHO
Resolución de las cosas de la mañana (las ocho de la noche y de las diez de la noche) de las cosas de la madrugada.
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las diez de la noche.
TELÉFONO N.º 27
Oficina: Conquistador, 39

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

NOCHE BUENA

Nieves

En la amplia chimenea ardía en llamas azules, en llamas rojas y chisporroteaba quejumbrosa, al soplo del viento, la añosa encina y era nuestro solaz seguir el movimiento endulante de las llamas y atender al restallar continuo de los troncos.

Era la Noche-buena, data que evoca recuerdos de la infancia feliz, de los que destaca de manera rotunda la rememoración del árbol simbólico, del árbol de Noél, que nuestros padres bondadosos cuajaban de juguetes y golosinas, cuyo destino era nuestras manos codiciosas.

Erás la Noche-buena y ahora, como el año anterior y el otro y el otro, se estaba preparando el árbol tradicional en el salón contiguo, de donde salía esplendente iluminación y en el que se oía femenino cuchicheo, el ruido de pasos menuditos y frecuentes, que acusaban el atareamiento propio de la empresa.

La habitación estaba incomunicada del salón-chimenea por pesado tapiz, que ocultaba a la curiosidad impertinente la ejecución de los menesteres que precedían a la presentación del árbol.

Y no estaría de más tal precaución, porque al poco rato vi asomarse las rubias cabecitas de los niños, quienes con paso furtivo se dirigían a levantar una punta del tapiz para fiarse de que era lo que se hacía con el árbol de promisión.

—¡Niños!—les increpé—no seáis curiosos, ni atrevidos. ¿A qué habéis venido; vamos a ver? ¿Qué es lo que buscáis?

Quedaros los pobrecillos perplejos, aturcidos, sin saber que resolución tomar, cual si sus pies se hubiesen aferrado a la alfombra.

Al cabo de un buen rato saltó el mayorcito diciendo:—Pues, veníamos a que nos contaras un cuento de Noél, ¡pero bonito! ¿sabes? muy bonito y que no haga llorar.

Si es así sentaos a mi vera y atended, que ahí va el cuento.

Había en una aldea, cuyo nombre se me ha olvidado, un matrimonio muy bueno, fiel cumplidor de los preceptos de las leyes divinas y de las ordenanzas humanas, trabajador y honrado a carta cabal, caritativo cual lo permitía su posición modesta, que se quería entrañablemente, pero... pero que con todo no era feliz.

Y contad con que fervor y con que asiduidad se lo habían pedido a Dios, invocando su omnipotencia!

En eso llegó la Noche-buena y todas las ventanas de las chozas y cabañas de la aldea resplandecían de luz y todas las chimeneas arrojaban humo cusajado de espiras, acusando la alegría y el regocijo familiar que reinaba en su interior.

Nevaba pausadamente, copiosamente y pronto espesa sábana de nieve cubrió el suelo hasta llegar a la altura de los arbustos del jardín que rodeaba la morada del triste matrimonio. Oyóse el rechinar de la puerta y vióse salir al marido, quien cruzó el jardín, dióse un golpe en la frente cual si hubiese acudido en aquel momento alguna idea luminosa a su cerebro; refunfuñó algo que debía ser expresión de alegría; frotóse las manos y penetró de un salto en la cabaña, de donde salió al poco rato arrastrando a su mujer a viva fuerza.

—¡Pobrecita! ¡Con el frío que hacía! ¡Con tanta nieve!—espuso el mayor de los niños, al que los demás hacían brrrr, sepiándose las manecitas y arremiándose más y más a la chimenea.

Arrastrando a su mujer—prosegui— a la que expuso la idea de pasarse la Noche-buena levantando una estatua de nieve, que representara el cuerpo de un recién-nacido. La mujer titubeó un momento ante aquella extraña proposición, tentóse la cara, amaratada por el frío, y acabó por ir recogiendo puñados de nieve que iba amontonando, a la vez que su marido iba tomándola a manos llenas y labrando la estatua.

Al ir a trazar la línea que señalara la boca del pequeño, un soplo cálido, algo así como una bocanada de aire caliente, hirió la mano del escultor, quien la retiró con gran sorpresa; sorpresa que subió hasta la estupefacción al ver que sucesivamente iban apareciendo unos ojos vivarachos, unos labios encarnados cual las propias rosas y una airosa naricilla.

—¿Será obra del diablo?—preguntábase el marido, mientras se signaba y persignaba una y cien veces.

—No; no les es, ¡Es un milagro! ¡Un milagro de Dios todopoderoso, que ha querido darnos un hijo para alivio de nuestra vejez!—respondía

la mujer llena de júbilo y presta a abrazar el bulto de nieve, el que se dirigió al contacto de sus brazos, quedando presa entre ellos una encantadora criaturita.

—¡Oh! ¡pequeña Nieves! ¡Nieves querida! ¡Tú; tú tracas la felicidad a esta casa!—exclamó la [vieja], penetrando en la cabaña, con la niña en brazos y dando saltos de alegría.

El marido quedóse un buen rato en el jardín frotándose la frente, restregándose los ojos, dudando si soñaba ó si estaba despierto, presa de una zozobra inexplicable.

Nieves, que así plugo a la madre adoptiva llamar a la pequeña, creció y se desarrolló con una precocidad asombrosa, quedando convertida al poco tiempo en una muchacha llena de gracia y de hermosura, que era la admiración de la aldea, así por sus prendas personales como por su bondad y sumisión a sus padres.

Pasó el invierno, los árboles y las plantas entraron en floración, tornaron las golondrinas, el sol brilló en todo su esplendor y los jóvenes de la aldea marchaban gozosos al bosque para entonar sus cánticos a la diosa Primavera; pero Nieves no quiso acompañarles; de cada día se ponía más triste, se volvía más taciturna y huraña.

—¿Qué tienes, chiquilla de mi alma? ¿Estás enfermita? ¿Te han dado algún sortilegio?—preguntaba ansiosa la madre.

—No, mamita; no tengo nada—contestaba Nieves, empero es el caso que la niña se extenuaba y se volvía paliducha, demacrada.

Las últimas nieves de la sierra se habían derretido; la Naturaleza ostentaba todas sus galas. Nieves languidecía más y más.

La mayor parte del día lo pasaba echada en el rincón más umbroso del jardín, suspirando por la lluvia y por la nieve.

En eso llegó el día en que se celebraba la fiesta del lugar, la fiesta mayor, tan deseada por la gente moza.

Muchachos y muchachas fueron a invitar a Nieves para que les acompañara al bosque; su madre se opuso de momento; temerosa de que le ocurriera alguna desgracia, más luego consintió, ante la súplica reiterada de los muchachos y desoída al mismo tiempo de distraer y divertir a la pobre enferma.

Las mozas, júbilosas con el júbilo propio de la inocencia, coronaron sus testas con guirnaldas tejidas con flores silvestres y los mozos alegres, con la sana alegría del vivir campesino, hicieron buen acopio de ramas secas, que amontonaron en pilas, unas sobre otras.

Al tramoncar el sol los picachos de la sierra prendióse fuego a aquella pirámide de leña seca, colocándose muchachos y muchachas en hilera, preparándose a saltar por sobre las llamas. Nieves ocupaba el último puesto de la fila.

—¡Cuidado! ¡Alerta!—dijeronla sus compañeras—Salta después que nosotras.

Uaa, dos, tres... Y saltaron todos chillando y riendo, cruzando las llamas.

De pronto se oyó un grito de muerte. Miraron atónitos a su alrededor, mozos y mozas, y no vieron a Nieves.

—¿Es que querrá burlarnos? Se habrá escondido. Vamos a buscarla.

La buscaron en vano por todas las lindes del bosque. Acogojados, desesperados fueron a reunirse mozos y mozas en el cruce del camino que conducía a la aldea, de donde marcharon silenciosos y cabizbajos hacia sus casas.

—¿Quizás haya ido a reunirse con sus padres; los quiere tanto, la pobrecilla, que no sabe estar separada de ellos largo rato—acertó a decir un muchacho.

—¡Quizás!—murmuraron sus compañeros, aterrándose a esta idea, como última esperanza.

Mas no, no era así, puesto que en la aldea nadie la había visto llegar.

Se la buscó de día y de noche, al siguiente y al otro día; se la buscó en las casas contiguas al bosque; en los barrancos y precipicios; en las chozas de los pastores; entre los matorrales más espesos; pero en vano.

Los pobres padres estaban desesperados, locos, pasándose día y noche dentro del bosque gritando:—¡Nieves! ¡Nievecitas! Nadie contestaba a este angustioso llamamiento, la dulce voz de la niña había enmudecido. Nieves había desaparecido para siempre.

Y, adonde había ido a parar? ¿Acaso las fieras del bosque la habían devorado? Tal vez algún ave de rapiña la había remontado al picacho de la sierra, para comerse-la?

Nada de eso, hijos míos. En el momento en que Nieves saltó sobre las llamas, evaporóse,

transformándose en ligera nubecilla que se elevó hasta el cielo, donde con su bondad suma y con su obediencia y cariño acendrado a sus padres, se había conquistado un puesto.

Pedro FERRER GIBERT.

Una poesía de Maragall

Ofrecemos a continuación una de las mejores poesías, del ilustre vate que acaba de morir en Barcelona:

Topant de cap en una y altra soca
avançant d'esma pel camí de l'aigua
se'n vé la vaca tota sola. Es cega
D'un cop de roc llançant am massa traca
el ballet va desferir un ull, y en l'altre
se li ha posat un tel: la vaca es cega.
Ve a abeurar-se a la font com ans solia,
més no amb el ferm posat d'altres vegades
ni am ses compayes, no: vé tota sola.
Ses germanes, pels singles, per les comes,
pel silenci dels prats y en la ribera
fan sonar l'esquellot, mentres pasturen
l'herba fresca a l'esmolada pica
y recula afrontada; pero torna
y abaixa el cap a l'aigua, y heu calma.
Beu por, sens gaire set. Después a ténica
al cel, enorme, l'embanya testa
amb un gran gesto tragic; perpellega
sobre les mortres nines, y se'n torna
orfe de llum sota del sol que crema,
vacilant pels camins inoblidables
brandant llanguidament la llarga cua.

Juan MARAGALL

COLABORACION

Los Maitines

Aquí es un día memorable la víspera de Navidad. A las nueve de la noche (¡quien piensa en el horario que fijara Dato!) empieza a notarse por calles y plazas desusado movimiento. Familias enteras con la criada que rezagada corre a alcanzar a sus amos rojo el desnudo brazo del cual penden las sillas de ir a misa. Jóvenes, en grupos, de gorra y bastones que ni los del chulo de la Verbera de la Paloma. Capas y mantos prehistóricos, indumentaria propia del prototipo del matrimonio feliz. Payeses con su manta y zapatos recios, claveteados, cuyo choque en el adquinado chillaba por tormento de más de una dentadura aprensivamente nerviosa. Transeúntes silenciosos acompañados de misteriosa soledad. Alegres jovencitas, cuyas voces semejan el tintineo de cascabeles. Un *totum revolutum* característico, abigarrado.

El alumbrado público toda la noche encendido. Las campanas llaman a los fieles, acudiendo buen número de irreverentes que se las traen y que resisten con frescura la mirada escrutadora de los agentes de la Autoridad apostados en los cancelos de los templos.

Ya dentro, un bienestar: el órgano interludia mientras versicula el sochantre ó el cantor; ¡qué rica variedad de sonidos! una especie de orquesta encerrada allí: sobre una capilla ó en la parte posterior cabe la claraboya, dentro del descomunal instrumento de fachada monumental; con sus grandes trompas, muchas simuladas, es decir, que no suenan y un balconete para asiento de aquil infatigable improvisador de prestidigitos cortos, de todo género, este día tocan *enanos, ocarina* y que sé yo! Ya no hay ruseñeros: con un tubo en un receptáculo de agua. Luego el gran «Te Deum» de Tortell, el canto de la Sibila, con la clásica coque y la espada reluciente y finalmente la misa del gallo con el *Verbum caro*...

Una vez penetré en la sala del fuele en la Catedral. Un banco adosado a la pared, en el suelo una botella con anisado indigena con que el organista, anciano alto, de barba casta aiba y el manchado mitigaban de vez en cuando la sequedad del gaznate. Luego subió el bossé con su bonete de madera barnizado en negro, trae en él los papelitos envolviendo la distribución, igual para todo el clero de la Basílica en tal noche. Otra fui a un convento: la monja no se salía de una mazurka, una especie de pastorela y algún otro *verset* sin fijiza de compases resolviendo de repente así como mejor sabía y parecía. Otra a un suburbio: antes el Vicario, vegetariano, daba sopas y ensalada a todo bicho; ¡cuanto muchachol hablaba de ayudar en los Maitines, repartiéndoles un poco de turrón de almendra en barra, obsequio de devota persona. Por último en otro suburbio se celebraban, otro año, en la mayor soledad; pues en la iglesia alternaban armonio y el coro con *intermedios a cargo* de acordeón, violín y guitarra; un llenazo!

Las fondas agotan opiparos manjares, pero yo a casa: las familias chapadas a la antigua devoran un cacho de *coca ab bonys* con mesca-

tel; y otras sin probar nada vanse a dormir para levantarse tarde, muy tarde.

Y las perrerías!
Al salir de la Catedral dos individuos de opuesto sexo, que un día amáronse, se encontraron con el pañolón y la capa cosidos. El perjuró que no era hecho a petición suya: ella lo mismo... pero la paz quedó hecha y a pocos meses terminó en boda.

Cuento de Navidad

De la interesante revista MUNDIAL-MAGACINE que se publica en París bajo la dirección de nuestro amigo y verbo de la poesía moderna Ruben Darío copiamos el siguiente poemito, muestra de la delicadeza del nomen del poeta americano, tan conocido y admirado en España, José Santos Chacón.

[Con qué viveza bulle la clara fantasía de los niños! ¡Oh noches aladas del hogar! La ventana está abierta; y hay una luna fría Que sobre un gran silencio deshoja su azahar Una niña y un niño nueven sus locas manos En un álbum de estampas: la abuela, que los mira Con unos ojos que hablan de los tiempos lejanos Les conversa con una palabra que suspira... El fonógrafo llena con una serenata Melosa el gran sople de esa noche de plata Y, en el atormentado cilindro, una voz suena Y al fin va poco a poco murmurando de pena... Los niños, luego, desde la ventana asomados, Ven las calles, las torres y la luna de cera; Un gato a la carrera pasa por los tejados Cual si fuese un ovillo que se desvolviera...]

La abuela, con palabras que parecen lamentos, Cuenta a sus nietecillos historias como cuentos.

Ya es el auzar pirata que, en la crujiente popa, En pié busca y vigila, con su hacha de abordaje, El galeón que lleva de las Indias a Europa, El codiciado y fiavel oro del colonio;

A veces pone proa revuelta hacia algún puerto, Donde una fortaleza sobre un peñón desierto Intilmente hostiga la noche con sus luces; Y hay relámpagos de hachas y truenos de arbrices, Y hay violaciones de arcos y raptos de doncellas... Ya es el avaro exangue que, en un rincón caído De su misera alcoba, por la noche, ha cavado, Sin que nadie lo sepa, para el tesoro De tesoros preñados con las onzas de oro:

Muere el viejo; y los meses se escapan; pero un día El alma torna a tal sitio como a purgar sus penas; Y, durante las noches, en la alcoba sombría Hay un rumor de argüilla henchida de cadenas...

Los niños, que en la anciana tienen fijos los ojos, Piensan en el tormento de pesados correjos, En la llave que chilló dentro la cerradura, En la angustia silente de largos pasadizos, En el ruido de puertas que hay en la noche oscura, En la vieja vesina que hace ensalmos y hechizos; Y, con el alma llena de medrosas visiones, Cuando al fin se retiran a dormir, ven los lechos Por sí entraron vampiros, husmean los rincones, Y, antes de arrojarse a hacer sus oraciones, Buscan a los ladrones debajo de los techos...

Sueñan... La niña sueña que se encuentra el tesoro De tesoros preñados con las onzas de oro; Y el niño que es pirata, que asalta, y que degüella Y que en el puerto un día se roba una doncella.

José SANTOS CHACÓN

Lecturas y Comentarios

Una señora condenada.—Un verdugo contra la pena de muerte.

Dicen de Londres que el sábado cuando regresa Lloyd George de pronunciar un discurso acentualmente feminista, la señora Mac-Dougall arrojó un saco de mano. Ayer comparó ésta ante el tribunal, ¡a los dos días de ocurrir el hecho!—y a pesar de que el ministro inglés dijo que no le había causado ningún daño, la señora Mac-Dougall ha sido condenada a dos meses de trabajos forzados.

Es un caso recomendable [de energía en la sanción y rapidez en el procedimiento.

Acaba de llegar a Nueva York, para predicar en las misiones evangelizadoras de esta ciudad, Mr. James Berry, quien durante muchos años ha sido el verdugo titular de Inglaterra, y en su larga carrera ha ahorcado ciento noventa y tres condenados a muerte en aquel país habiendo asistido como ayudante a quinientas ejecuciones antes de recibir el nombramiento de verdugo.

Mr. Berry abandonó su infame profesión cuando se convenció de que había ejecutado algunas personas inocentes de los crímenes por los cuales habían sido condenados a muerte.

El caso determinante fué el de una mujer llamada Mary Laffey, condenada por envenenar a su esposo.

Al pie de la horca, la condenada le declaró que era inocente, pero Berry no la creyó; quince años más tarde, el verdadero autor del envenenamiento, a punto de morir le envió una confesión acusándose de aquel crimen.

Berry decidió abandonar su oficio y dedicarse a tratar de salvar pecadores, en lo que ha obtenido gran éxito.

Desde que llegó aprovechó una oportunidad para presenciar una electrocución, y declara que ese método de ejecutar criminales es bárbaro y hace sufrir más a los condenados que la horca, al mismo tiempo que se ha manifestado partidario de la supresión de la pena de muerte.

ARGOS

Los AUTOMÓVILES FORD han disminuido de precio y hoy valen

Doble Factor, (equípado) . . . Ptas. 6200
Tornado, (id) 3700
Landslet 7800

EN VALENCIA, MILAGRO, 15
EN PALMA, GAVARRERA, 4

DIETARIO AGENDA DE BUFETE PARA EL AÑO 1912

EDITADO POR LA CASA AMENGUAL Y MUNTANER

Dos páginas por día encuadrado en tela y dorados 400 Pesetas
Una página por día encuadrado en tela y dorados 300
Medio página por día encuadrado en tela y dorados 250
Medio página por día encuadrado a media pasta 150
Medio página por día encuadrado cartón 150
EDICION ECONOMICA 075

Se hallan de venta en casa de los editores y principales librerías
Editado expresa y exclusivamente para Baleares

El "Gordo," en Barcelona

En la prensa de Barcelona llegada ayer encontramos los siguientes detalles: El 3.884 había sido vendido en la administración de loterías número 27 que corre a cargo de don Justo Portolés Morales.

Y van por los amigos de combinaciones cabalísticas algunos datos curiosos:

El número 3.884 está fijo en la administración del señor Portolés hace 13 años; la administración donde se ha expendido se halla en la casa número 13 de la calle de Aribau, y el lotero señor Portolés, a pesar de su buena suerte en esta ocasión no se puede decir, que tiene buena mano... pues es manco del brazo derecho.

Pero esto y todo, el señor Portolés vendió también por encargo de otro lotero el número que en el sorteo de Navidad de hace tres años fué agraciado con el premio mayor.

Los poseedores

El señor Portolés pudo darse bien pronto cuenta de quienes pudieran ser los agraciados, pues recordaba en poder de quienes se hallaban algunos décimos:

De los otros nada sabía, sin que le quedara lugar a duda alguna, era que a él no le había correspondido un céntimo, pues no se había reservado participación alguna, ni la había solicitado de quienes sabía que las tendrían.

Poco después de circular por Barcelona el rumor de que había sido expendido en esta capital el número 3.884, llegó a la calle de "Aribau un" carruaje ocupado por una señora y un caballero.

El carruaje se detuvo frente al número 13 y el caballero que lo ocupaba entró en la administración, diciendo al señor Portolés:

—¡Tengo un décimo del 3.884!
Y sin entrar en más explicaciones y como alma que lleva el diablo montó nuevamente al vehículo, fugitivo el auriga el penco y desapareció calle de Aribau abajo, en dirección a la plaza de la Universidad.

Más tarde, este feliz y anónimo caballero hacía nueva presentación en el mercado de la Boquería y pregonaaba nuevamente su suerte, aunque sin romper el anonimato.

Un limpiabotas desgraciado

De tal puede calificarse al joven Evaristo Bernad. Este instaló hace poco un puesto de limpiabotas en el mismo local donde el señor Portolés tiene su administración. No había pensado jamás en tomar décimo alguno, pero instado por algunos parroquianos reunió como buenamente pudo cien pesetas y adquirió del señor Portolés un décimo.

Era éste precisamente del 3.884, que quedó distribuido en tantas participaciones como pesetas le había costado.

La venta fué tan completa que no le quedó ni una sola participación por expender.

Habiase quedado una "por sí tocaba"; pero ante los reiterados ruegos de un parroquiano, y temeroso de perder el cliente si no le complacía, le hizo entrega del taloncito.

¡Cuán ajeno se hallaba el infeliz limpiabotas de sospechar que con el talón hacía entrega de 6.000 pesetas, las que tal vez no logre reunir jamás a fuerza de dar crema y sacar brillo al calzado ajenos!

Los acreedores de estas cien participaciones son en su mayoría empleados, dependientes de comercio y vecinos de las casas vecinas.

Júbilo en la Boquería

La noticia de haber caído el "gordo" en Barcelona llegó rápidamente al mercado de la Boquería que se hallaba como ocurre diariamente a tales horas, rebosante.

Una mujer a todo correr y dando grandes gritos se dirigió hacia las islas nuevas de venta de gallina, diciendo: —¡Heu tret! ¡heu tret!

Y deteniéndose ante la mesa número 924, propiedad de María Puigver, le manifestó que las participaciones que esta vendedora había reartido habían sido agraciadas con el premio mayor.

La pobre mujer no se daba cuenta de lo que le decían. Tal era el barullo y los gritos que profieran los centenares de mujeres que rodeaban la mesa que se vió precisada a cerrarla por temor a ser víctima del exceso de alegría de las que le rodeaban.

María Puigver había adquirido tres décimos del gordo y los tenía repartidos en pequeñas participaciones entre sus parroquianos y algunas otras vendedoras de la misma isla.

Dícese que se había quedado tres participaciones de a cinco pesetas.

Esta vendedora es bastante anciana y tiene una esterilidad en la calle de Villarroel, número 80, donde habita con su esposo.

Boquería, donde le informaron que desde hoy era poseedora de 6.000 pesetas, pues jugaba una.

En un kiosko
Otro de los décimos del gordo ha ido a parar a un kiosko de venta de periódicos instalado en la calle de Aribau, esquina a la plaza de la Universidad.

Su propietario, Eduardo Barrios, lo había repartido en participaciones de 10 pesetas entre los parroquianos.

Al igual que el limpiabotas, no se había quedado ninguna participación.

Su descontento era grande por haber dejado escapar la suerte, que tan cerca la había tenido, cuando llegó su esposa participándole que sin consultar con él había llevado cincuenta céntimos en una participación vendida a una conocida, y que no le había querido decir nada de esto temerosa de que pudiera reírle.

Gracias a ello, Eduardo Barrios cobrará 3.000 pesetas del gordo.

Paris

Teatros.—Estrenos
Casino de Paris.—"El abismo," minidrama de los señores Xerof y Naggiar.

Alentado por el triunfo obtenido el año pasado por Sara Djelli en la "Salome," de Xerof y Ponget, el empresario se dirigió al mismo libretista para que le compusiera una nueva pantomima, conociendo bien las especiales aptitudes de Xerof para este género de espectáculos, y de ahí "El abismo," que no deja de atraer hasta reducir al público.

La escena se desarrolla en Tiro durante los tiempos antiguos. El joven Dirit, que comparte el poder con su madre, asiste en el templo del dios del fuego a una ceremonia religiosa donde la hermosa Siria ejecuta danzas rituales. Dirit se enamora de la danzante, cuya ambición despierta, haciéndole entrever la posibilidad de ser reina. A los ojos de la que lo es llega una conversación amorosa sorprendida entre Siria y Khalid, confidente del rey. La reina tiene que emprender un largo viaje... ausencia que aprovecha aquélla para dar a Siria una recepción magnífica. El rey desea ser correspondido; pero Siria permanece impasible é inflexible: sólo la corona y el manto real podrán ablandarla. Ve realizado su sueño; es coronada reina... pero su despertar es terrible. La reina madre, la orgullosa Targal, aparece rodeada de sus guardias. Siria va a la cárcel; será juzgada; debe morir. Para más escarnio y humillación, se la obliga a danzar de nuevo cargada de cadenas. Terminada la danza, la atan en un caballo indómito que la arrabata a través de los montes y se despeña con la carga al abismo... todo a presencia del rey, que llega demasiado tarde para salvarla, y a punto para verla morir.

Esta última escena es realmente interesante, y la situación, de mano maestra.

[Sobre este libro pintoresco, Naggiar, un joven compositor oriental, justamente apreciado, ha escrito una partitura muy inspirada, en la que abundan las melodías adecuadas, habiendo merecido general aceptación.]

Ateneo.—*Monstruo Pickwick*, una novela de Dickens, llevada a las tablas parisienses por Duval y Casevay.

Se trata de un tipo popularísimo en Inglaterra, presentado por aquel célebre novelista como el mejor de los hombres, envuelto en una red de curiosas y festivas aventuras que cautivan la imaginación ó distraen alegremente: lo cual ya es algo en esta vida de duelos y quebrantos que llevamos todos los mortales.

Pickwick es un burgués acomodado que se precia de gran observador y sabio arqueólogo, habiendo fundado el Club Pickwickiano del que tiene la presidencia y don de lee las Memorias fruto de sus excursiones y trabajos, rodeado de fanáticos partidarios, entre los cuales la obra nos presenta un Natalicio Winkle 'que alardea de triunfador en todos los deportes, lo que le acarrea cómicos disgustos; Augusto Snocgrass, poeta etéreo que no ha publicado nada... porque escribe para la posteridad; y Tracío Tupmen, un Tenorio "me gusten todas". Con estos tres compañeros decide el héroe emprender un largo viaje... para estudiar la humanidad, empezando por Rochester, a diez kilómetros de Londres, donde piensa permanecer dos meses para emp'zar y apuntar sus observaciones filosófico-transcendentes.

Demuestra desde luego sus relevantes cualidades de hombre generoso, jovial, comilón; gran bebedor, cualidad esta última de buen inglés que le lleva en la novela a episodios para él tan desagradables como divertidos para el lector. Es respetuosamente galante con el otro sexo, bello y fofo, sin distinguir edades, a la entiloga usanza de caballero andante; besa la mano a las dam

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

su inquilino y le cuida y atiende con todo cariño. Entrar en escena dos leguleyes amigos de la propiedad, que la inducen á contraer matrimonio con Pickwick, para acabar de transtornarle la cabeza...

La intrépida jamaica se propone acompañar á su amado en sus viajes y va á sorprenderle en el hotel Tourean, donde fingió desmayarse en sus brazos para que la sorprendan en esta actitud, contando á todos que es el quien ha solicitado su compañía; sabiendo disponer las cosas de modo que se encuentren juntos, con los compañeros de Bichwick, en casa de un gentileman donde se celebran las fiestas de Navidad, y en cuyos salones se con- cierta el matrimonio de las hijas del due- ño, Emilia é Isabel, con Winkle y Seno- gress. El infame Tupman arde en amores por una señorita ya madura, Raquel, hermana del gentileman, que ya había per- dido las esperanzas de hallar marido, lo cual no obsta para que se deje atraer por Jingle, un nuevo personaje.

Mistress Berdell, en tanto, se despepa por el bueno de Pickwick, y cuando cree haber realizado su bello ideal, este se desentendiéndole, rechazando con horror la idea de la boda, y prefiriendo ser llevado á los tribunales y aunque fuese á la horca por incumplimiento de promesa matrimo- nial, á donde le cita la desdichada, aconsejándole por sus amigos curulescos. Sale condenado á la indemnización de mil li- bras esterlinas y prisión en caso de insol- vencia. No quiere pagar; va á la cárcel; y allí reflexiona sobre la vanidad de las cosas humanas, distrayéndole la vista de sus compañeros de glorias y fatigas. Por fin vuelve á aparecer Jingle, que ha ges- tionado la licencia matrimonial de Raquel con Tupman. También, que son arregla- das las bodas de Winkle y Senogress con Emilia é Isabel y por último sale de la prisión nuestro héroe dispuesto á enriquecer á sus costas el libro de sus Memorias so- bre la humanidad.

PALMA

Hoy tiramos el número de cuatro páginas para dar salida á original cuya publicación no podemos aplazar para las ediciones próximas, porque si bien no interrumpiremos la publicación ni un solo día, por ser festivos, solo publicaremos me- dias hojas.

El señor Presidente de esta Audiencia cita, llama y emplaza á Juan Vidal Mir (a) Vinagre, para que en el plazo de 15 días se presente en dicho Juzgado para señalar nuevo día para la vista de la causa que se le sigue por el delito de lesiones.

El señor Tesorero de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular advirtiéndole á los contribuyentes por territorial, industrial, etc., que no han hecho efectivas sus cuotas dentro el plazo legal que quedan incursos en el primer grado de apremio, pudiendo satisfacer sus cuotas y recargos dentro el plazo de tres días.

Han ingresado en la Cárcel cinco individuos para sufrir el arresto su- pletorio de una multa que les fué impuesta por la autoridad gubernativa.

En la tarde de ayer tuvo que ser asistido en la casa de socorro un joven que con la herramienta que empleaba se produjo un corte en la muñeca derecha.

Se ha dispuesto que se incluya en el programa de estudios del arma de caballería, la asignatura de dibujo panorámico, como complemento de la clase de dibujo topográfico.

Copiamos de El Noticiero Popular de Ciudadela del 19 del corriente: «Ayer mañana fundeó en nuestro puerto el buque de gran porte con aparejo de barca-goleta *Giovannino* de la matrícula de Livorno.

Dicho velero ha sido fletado para transportar á Francia las planchas de hierro que están depositadas en los andenes y proceden del vapor *General Chanzy*».

Esta noche reanuda sus viajes á Barcelona el vapor rápido *Rey Jaime II*, en sustitución del *Rey Jaime I*.

En la prensa de Barcelona leemos las siguientes líneas, de interés aquí por ser muchos los mallorquines que exteriorizaron su protesta contra el artículo de *El Progreso*:

«Teniendo noticia esta comisión de que el jefe del partido radical señor Lerroux se hallaba en Barcelona, se personó en su despacho, recibiendo dicho señor (al revés del señor Ruiz Morales), con gran cortesía y amabilidad, diciéndonos entre otras cosas, que encontraba lógica nuestra protesta, no encontrándose molestado ni ofendido por la misma y que podíamos afirmar que si él hubiera estado en Barcelona no se habría publicado el artículo causa de la misma. Terminó declarando que la conducta de él y del partido en este asunto se refleja en *El Radical* de Madrid.—Por la Comisión, José Pou, José Martí Feced y José María Ribalta.»

La comisión administrativa de los bailes de máscaras que han de celebrarse en *La Protectora* durante el próximo carnaval ha abierto subasta para el servicio de fonda en los mismos hasta el miércoles próximo

día 27 á las 10 de la noche, con arreglo al pliego de condiciones que obra en la Secretaría de dicha Sociedad á disposición de aquellas personas á quienes pueda interesar.

Ayer por la mañana fué curado en el Dispensario de «La Cruz Roja» de Palma un hombre que presentaba heridas contusas con aplastamiento del dedo medio de la mano izquierda producidas por magullamiento.

De Sociedad

El jefe de la cárcel del partido de Manacor don Agustín Fraile ha sido ascendido y destinado con igual cargo á Egea de los Caballeros.

Para reemplazarle ha sido nombrado don Tomás Coll.

Se ha reconocido á la maestra sustituta doña Francisca Colón el derecho á percibir la mitad del sueldo de 825 pesetas.

En el vapor *Miramar*, llegaron ayer de Argel, don Alfredo Mitchell, doña Isabel Hamer, don Guillermo Vicens, don Miguel Bonet, doña Catalina Garau, don Bartolomé Tous, don Jaime Gomá y don Jaime Moragues.

Ayer llegó de Mahón para pasar las fiestas en compañía de su familia, el archivero-bibliotecario don Salvador Ros.

También llegaron de dicha isla, otros paisanos nuestros que vienen con igual objeto.

Hemos visto, expuesto en los escaparates de la tienda del señor Pons, en la calle de San Nicolás, un busto en yeso hecho por los jóvenes don José y don Antonio Camps Ferrer.

El busto, que es el retrato del señor don Eduardo Campos de Loma, Catedrático de esta Escuela Superior de Comercio, es de un parecido bastante exacto y de una ejecución notable dada la juventud de los mentados artistas.

En el vapor *Isla de Menorca*, llegó ayer de Mahón, el inspector del timbre de esta provincia don Pedro Sureda Binet, que regresaba después de haber practicado la visita á aquella isla.

De Barcelona, llegaron ayer entre el numeroso pasaje en el vapor *Rey Jaime I*, don Alejo Corbella, don Pedro Socias, don Roberto Lafebre y señora, don Antonio Gaudí don Pedro Santandreu y señora, doña María Luisa Wriñi de Monjón, don Luis Monjón, doña Isabel Monjón, doña María Luisa Monjón, don Miguel Jaume, don Vicente Medina, don Antonio Feliu y señora, don Miguel Rosselló y don José Alomar.

En el vapor *Miramar*, salieron anoche para Barcelona, don José Plans, don Miguel Soler, don Joaquín Torrent, don Abelardo Lacarrere, don Juan Arnau, don Enrique Eregro, don Luis Bou, don Francisco Larriaga y don Leoncio Gil y señora.

En la capilla del Arsenal de Mahón se celebró el pasado jueves la boda de la bella señorita doña Eloisa Montero y Azárraga con el capitán de infantería don Francisco Rovira y Truyols.

Verificó la ceremonia el Rdo. don José Palou, Beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral, y actuaron de testigos, por parte de la novia, el señor Comandante de Marina de Mahón y don Felipe Pallete, ayudante del Excmo. señor General Gobernador de aquella plaza.

Apadrinaron al novio su hermano el capitán de infantería don Joaquín Rovira y su primo don Fernando Truyols y Villalonga en representación de su padre el señor Marqués de la Torre.

La novia lucía hermoso traje blanco. Celebrada la boda fueron obsequiados los invitados con un lunch.

La novel pareja, á la que deseamos inacabable dicha, llegó ayer á esta ciudad, en viaje de novios.

Para pasar las fiestas de Navidad en compañía de su familia llegó ayer de Gijón el archivero-bibliotecario don Miguel Ferrá.

En el vapor de ayer llegó á esta ciudad, con el objeto de pasar las vacaciones de Navidad al lado de su familia, el teniente alumnado de Ingenieros, señor Marqués del Verger.

Se encuentra delicado de salud, viéndose obligado á guardar cama el Presidente de la Excmo. Diputación provincial don Antonio Barceló.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Con objeto de pasar las próximas fiestas de Navidad con sus padres, salió ayer para Andraitx, el Alcalde de Palma don Luis Alemany, acompañado de su distinguida esposa é hijos.

Con tal motivo, ayer se encargó del despacho de la Alcaldía el primer teniente de Alcalde don José Sempol y Ripoll.

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Alemany se reunió ayer á las doce en primera convocatoria el Ayuntamiento de esta Ciudad asistiendo los siguientes señores Concejales:

Conservadores.—Señores Planas Ferrer y Balaguer, Canet, Carbonell, Bennazar, Sabater, Ferrer de

San Jordi, Salas, Mas, Mancebo, Riera, Cortés, Puigdorffá, Font y Oliver.

Liberales.—Señores Rover, Calafell, Llabrés, Ballester, Perez y Sempol y Vidal.

Republicanos.—Señores Obrador, Quijada y Ruiz.

Se enteró de unos oficios de los Juzgados municipales pidiendo la remisión de datos y la designación de tenientes de Alcalde para la Junta de rectificación de Jurados, acordándose, que sean los mismos del año pasado.

Se enteró de un oficio del señor Gobernador civil trasladando una R. O. del Ministerio de Fomento interesando del Ayuntamiento la entrega de los terrenos que han de rodear el nuevo edificio del Instituto acordando que pase á la Comisión respectiva.

Se reprodujo un oficio sobre subvención á las escuelas mixtas del Vivero y Creu Vermeja, quedando acordado.

Se dió cuenta de un dictamen respecto al nombramiento de ayudante del Celador de Obras de este municipio, quedando aprobado.

Se acordó la instalación de un teléfono en Son Rapiña y otro en el Vivero.

Se acordó conceder un donativo de 250 pesetas á la viuda de un peón caminero.

Se aprobó la liquidación del arriendo de las casas matas y la relativa á la venta de planos litográficos.

Se acordó anunciar nueva subasta para el arriendo del arbitrio sobre perros.

Se presentó al Ayuntamiento el plano que debe presentar al ramo de Guerra para la reforma que se proyecta en las murallas y el Camino de Ronda desde el Cuartel de Caballería al Baluarte del Príncipe.

El señor Obrador propuso que se dirigiera un telegrama de pésame al Ayuntamiento de Barcelona por el fallecimiento del eminente poeta catalán don Juan Maragall.

Se adherieron á la proposición los señores Font y Peña y Rover quedando aprobada por unanimidad.

El señor Canet propuso que se proceda á la publicación del informe del Ayuntamiento sobre la propiedad del edificio de la Cuarentena.

El señor Obrador insistió en la necesidad de proceder al derribo, por ruinoso, de la casa de la calle de la Galera esquina á la de los Hostales.

Subastas municipales

Ayer tuvo lugar la subasta para el suministro de impresos y artículos de escritorio para las Oficinas municipales durante el próximo año 1912.

La subasta se adjudicó al único postor don José Tous y Lladó por el precio de tasación.

A las doce se celebró la subasta para la construcción de un buquete en el baluarte de Moranta, concurrendo á la misma cuatro postores, siendo adjudicada á don Tomás Llitas por la cantidad de 4.449 pesetas, una menos que el tipo de subasta.

También se celebró la subasta para la manutención de los caballos de la guardia municipal montada, adjudicándose al único postor don Pedro Valls por el tipo de subasta.

Teatros

Hoy en los teatros Principal y Balear la función empezará con puntualidad á fin de terminar á las once.

En el Principal en la función de la noche se estrenará la celebrada comedia de Martínez Sierra *Canción de Cuna*, y el entremés de Muñoz Seca, *Celos*.

En el Balear por la tarde se pone en escena la aplaudida opereta *Miss Heliette*.

El vapor "Ciudadela," parado en alta mar por falta de carbón

Ha recibido «La Marítima», un telegrama de su Director Naviero, señor Talta yull, participándole que tenía noticias de que el vapor «Leonard Spear» se hallaba á unas 30 millas al Norte de la Isla Quessant falta de carbón.

El «Leonard Spear», según recordan nuestros lectores, el vapor que ha de prestar el servicio de Ciudadela á Alcaldía y que ha de llevar el nombre de la primera de dichas ciudades.

Dicho buque salió de Liverpool para este puerto el 9 del presente mes, y debía hacer escala en uno de los puertos de su ruta para proveerse de carbón pues las carboneras no tienen capacidad suficiente para contener el combustible necesario para llegar á Mahón.

Como á los tres días de haber abandonado el «Leonard Spear», el puerto de Liverpool se desencadenó en el Océano el temporal que tantas víctimas ha causa-

PARA NOCHE BUENA Y NAVIDAD

Turrones—Vinos—Licores—Champagnes y los siguientes fiambres
Galantina de pava
Id. de perdiz
Pastel de caza
Jamón en dulce
LANGOSTINOS MORTCALS
ANTIGUO COLMADO RUBIO DE RAMON ALABERN, CEREROLS, 11
NO COMPRAR SIN VISITAR ESTA CASA INCOMPARABLE EN CALIDAD Y EN PRECIOS

do y que de tanta duración ha sido es de suponer que el pequeño vapor que tiene condiciones marineras inmejorables, se vería obligado á capearlo para defenderse de él, y que en esta lucha con las olas consumiera toda la provisión de combustible.

Es de esperar que á estas horas se halle ya el «Leonard Spear» en sitio seguro. Su tripulación es inglesa.

Un décimo del "gordo," en Manacor

Nos escribe nuestro activo corresponsal los siguientes datos, ampliando el telegrama que nos envió el viernes y por el cual se supo en Palma la noticia:

Posee el décimo la Caja Rural de la que es iniciador y fundador el Rdo. don Rafael y Rubi Cura párroco de dicha villa.

Lo encargó el Administrador de dicha Caja don Antonio Bosch farmacéutico al joven hijo de Manacor don Antonio Rubi residente en Barcelona y representante en aquella ciudad de la referida Caja Rural, quien envió dicho décimo juntamente con otros dos, que fueron distribuidos casi en su totalidad en talones de seis reales, participando dos en cada uno de los tres números.

El más favorecido ha sido dicho don Antonio Bosch que juega cinco pesetas correspondiéndole 6 mil duros; después siguen unas pocas participaciones de tres pesetas que los tienen el señor Rector, don Gaspar Forteza tenedor de libros del Monte-Pío, don Juan Mascará Pro. y don Juan Ferrer (Malte) empleado en la Caja Rural que ganaron 18.000 pesetas cada uno; don Antonio Llitas Pro. tío del Diputado provincial del mismo nombre, y don Juan Pascual Pro. sacaron 12.000 cada uno. Los otras participaciones son unas pocas de peseta y unas 120 de dos reales de las que aun se han hecho otras divisiones, pues hoy muchos que no han sacado más que cien duros.

Todo está repartido entre gente humilde, entre la que causó el mayor contento, lamentando únicamente jugar tan poco.

Al remitente don Antonio Rubi en el último correo le enviaron una participación de una peseta y otra á don Ramón Avellanet tratante en cerdos de la Ciudad Condal.

Otra participación de una peseta la tiene doña Antonia Cañellas de la Chocolatería de la calle de San Miguel de Palma.

El décimo ha sido enseguida depositado en la Sucursal del Crédito Balear.

Ayer el señor Bosch se marchó con su señora á su predio Son Binimelis y al despedirse dijo en broma á sus amigos «ya no regresaré hasta que vengan á buscarme por haber sacado la lotería» y efectivamente así ha sucedido; entre los que le han llevado tan buena noticia iba su sobrino Juan, hijo mayor del abogado don Juan B. Bosch, y le ha regalado una participación de media peseta ó sean 3.000 pesetas.

He aquí como da cuenta el «Noticiero Universal» de Barcelona de como adquirió don Antonio Rubi los décimos favorecidos con el «gordo»; y de la escena habida en la Administración de loterías al presentarse dicho señor:

«Eran las tres de la tarde y todavía no tenía el señor Portolés noticia alguna del paradero de los cuatro décimos que faltaban del 3.884.

Esto hacía sospechar que se halla ban poco repartidos.

A dicha hora entró en la administración de la calle de Aribau un caballero de unos 32 años, y dirigiéndose al señor Portolés, le rogó que le escuchara un momento.

Nos encontramos en aquel momento cerca del señor Portolés, y movidos por la curiosidad propia de todo reporter, procuramos convencernos de las sospechas que la presencia de aquel desconocido nos había sugerido.

Y, en efecto, por grande que fué el empuje que el nuevo personaje puso en sustraerse á nuestro interrogatorio, no fué tanto que nos privase de conocer lo que anhelábamos.

Oigámosle: «El 1.º de Diciembre sali de casa á las nueve de la noche para dirigirme al puerto y embarcar en el vapor rápido que á las diez había de salir para Palma, cuando me encontré á un amigo, quien me rogó que le facilitase 25 pesetas que le eran muy precisas. Como no llevaba dinero suelto, entré en esta administración y pedí un décimo de

AL ESCUDO DE ESPAÑA
Fábrica de dulces y conservas de todas clases
SAN MIGUEL, 220 Y JUANOT COLOM, 8
TEMPORADA DE FIESTAS DE NAVIDAD Y AÑO NUEVO
Tengo el gusto de ofrecer á mi numerosa clientela y al público en general, mis selectos productos á precios limitados.
Turrones de Alicante, mazapán, yema, pistache, crema, barquillos y confituras
ESPECIALIDAD EN EL TURRON JIJONA
ANTONIO ESTEVA OLIVER

CUEVAS DELS HAMS-MANACOR Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 250 por cada persona de aumento

Navidad pues aunque no soy jugador ni he jugado nunca á la lotería, no encontré de momento otro medio mejor que comprar un décimo para cambiar un billete de mil pesetas que llevaba y entregar á mi amigo las 25 pesetas que me había pedido.

Compré el décimo y recuerdo que el lotero me entregó en el cambio una moneda de cinco pesetas que le devolví por parecerme algo dudosa.

Al regresar de Mallorca dejé el décimo en casa, en un cajón, y ya no había vuelto á acordarme hasta hoy, que al salir de clase del Colegio de San Jordi, de donde soy profesor, he oído decir que el premio mayor había caído en Barcelona; llegué á mi casa, miré el décimo y vi que precisamente era del 3.884, agraciado con el gordo. Poco después me dirigí al Banco de España y deposité los décimos.

Esto es lo que este feliz mortal se dignó comunicarnos. Sus últimas palabras nos hicieron sospechar que no había sido todo lo explícito que nuestra curiosidad de periodistas exigía, y tras no pocos esfuerzos logramos saber que no era un décimo sino tres, los que había depositado en el Banco, y que de éstos había repartido 400 entre sus amigos.

Hicimos entonces notar al hasta entonces desconocido personaje que solamente nos faltaba conocer el paradero de un décimo y que nos disponíamos á averiguarlo, cuando nos dijo:

—No se molesten; no lo averiguarán.

—¿Acaso lo tiene usted también?—le preguntamos.

—No; no lo tengo, pero no se molesten, porque creo que no lograrán nada.

«Serán cuatro en vez de tres los décimos depositados en el Banco de España por este caballero? Tal vez sí.

Pudimos por fin saber que este, desde hoy millonario personaje llamase don Antonio Rubi Sureda y es gerente del Sindicato Agrícola y Caja rural de Manacor. El día que adquirió los décimos del 3.884 había hecho un buen negocio en la venta de almendrán á que se dedica.

Pero por grande que fuera no lo fué tanto como el que hizo al favorecer á su amigo facilitándole las 25 pesetas que le acababa de pedir.

De no ser por esta circunstancia no hubiera tenido necesidad de cambiar el billete de mil pesetas que poseía y de adquirir como pretexto los décimos del 3.884 que le han convertido en potentado.»

Un recurso contra los puentes

El Ayuntamiento acordó en la sesión del día 18 del actual la adjudicación á favor de don Tomás Llitas, del concurso para la construcción de dos puentes sobre la Riera.

Contra este acuerdo, ha presentado un recurso don Bartolomé Garau, pidiendo al señor Gobernador la derogación del mismo.

Dicho recurso previo informe del señor Alcalde será remitido á la autoridad gubernativa.

Pandilla de criminales

Durante estos días los Jueces señores Torres y Lago con el Fiscal señor Pascual han continuado las actuaciones para el esclarecimiento de los crímenes de Buñola y del Coll de'n Rebas.

Se han evacuado diferentes citas hechas por los procesados que no han resultado ciertas y por lo mismo vienen á demostrar más su culpabilidad.

En la madrugada de ayer fué detenido por los Inspectores de poli-

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en San Felipe Neri dedicadas á la Sagrada Familia por varios difuntos: á las seis de la mañana conclusión de las 40 Ave Marías; á las seis y media canto solemne de Prima y de la Calenda y acto seguido Misa cantada con el sermón de costumbre; á las ocho exposición del Santísimo; al anochecer Rosario, novena de Belén, Te Deum y reserva de S. D. M.

En la misma iglesia, á las nueve de la noche principio de los solemnes Maitines de Navidad con Misa solemne á las doce seguida de las otras dos rezadas. En la primera de las rezadas habrá Comunión general.

Otras funciones
En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el Rdo. P. Alcover.

En Capuchinos, á las diez de la noche, solemnes Maitines y Laudes; Sibla y á continuación (las doce) Oficio solemne en que se cantará la Misa de Angélica por la Capilla Sérica y el pueblo y previa plática preparatoria, se dará la Comunión á la Orden Tercera y demás fieles; durante la repartición del Pan Encerístico la Capilla Sérica cantará la *Verge Bressant* de Casas Franch y otras letanías no menos piadosas propias del tiempo. A continuación se hará al Niño la Adoración de los fieles y seguirán las otras dos misas rezadas. Los miembros de la V. O. T. deberán ostentar sus insignias igual que en las fiestas ó reuniones de mes.

En San Francisco, á las siete y media, misa de Comunión general para los TerCIAS; por la tarde á las cinco y media exposición, rezo de la Corona, plática por el R. P. Pablo Puigserver, estación y reserva.

En el Socorro, á las siete y media, misa de Comunión general para los Cofrades y devotos de Nuestra Señora de la Consolación y Correa; por la tarde á las seis Rosario, exposición, sermón, comenilla cantada, bendición y reserva.

En la Merced, á las ocho, misa de Comunión general para los Cofrades de Nuestra Señora de las Mercedes; por la tarde á las seis continuación del novenario de Nuestra Señora de Belén y procesion del Santo Escapulario.

Las cofrades que asistan tanto á los actos de la mañana como de la tarde, pueden ganar indulgencia plenaria.

En la misma iglesia, á las doce de la noche Oficio solemne y adoración del Niño Jesús durante el ofertorio.

En la Catedral, parroquiales y demás institutos religiosos se cantarán Maitines y á las doce Oficio solemne.

En Santa Clara se dará la Comunión á los fieles durante el Oficio.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de las Mercedes en la Merced.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Empezarán en las tres iglesias siguientes, dedicadas al Nacimiento del Niño Jesús:

En las Teresas: Exposición á las ocho, seguidamente Oficio matinal; á las diez Misa mayor; á las once meditación durante tres misas; por la tarde á las cinco y media Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

En la Anunciación (Hospital): Exposición á las diez y media, acto seguido Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco y media, Visperas, Completas, meditación, estación y reserva de S. D. M.

En San Francisco: Exposición á las cinco de la tarde, seguidamente actos de coro, rezo de la Corona, meditación con intermedios de Villancicos, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. señor don José Miralles, canónigo Archivero.

En San Cayetano y Montesión, al anochecer, empezará un devoto Ofertorio, dedicado á Jesús Niño, con meditación y canto de villancicos.

En Capuchinos, á las seis de la tarde, Rosario, sermón, bendición, reserva y adoración del Niño Jesús con cánticos piadosos propios del tiempo. Lo propio

habrá el día de S. Esteban por la tarde. En la misma iglesia y capilla del Sagrado Corazón, se ha puesto un hermoso Belén...

En S. Felipe Neri, al anochecer, solemnidad de la Sagrada infancia de Nuestro Señor Jesucristo con exposición y canto de Villancicos.

En el Socorro, después de la Misa de las diez el R. P. Superior de los Agustinos dará la bendición Papal; por la tarde á las seis empezará la novena dedicada al Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo...

En las Capuchinas, fiesta en honor del Divino Niño: Exposición á las ocho y media y acto seguido Misa mayor; por la tarde á las cuatro y media, Vísperas con música y Villancicos, sermón y reserva del Santísimo, que estará expuesto todo el día.

Visita á la Corte de María. A Nuestra Señora de la Anunciación en el Santo Hospital.

Sociedades y Corporaciones. Vice-Consulado de Inglaterra en Palma de Mallorca. ANUNCIO

Por el presente se invita á todos aquellos que puedan presentar proposiciones para el suministro de provisiones frescas y agua con destino á los buques de S. M. B. en las visitas que hagan á las bahías de Palma y de Pollensa, en los doce meses desde 1.º de Abril de 1912 al 31 de Marzo de 1913.

Todo artículo, como carne de buey, cerdo, verduras, pan y agua, ha de ser ofrecido separadamente y las proposiciones de todos los artículos ofrecidos por cada cosa han de extenderse en un solo documento.

Las proposiciones habrán de extenderse por duplicado y ser hechas en moneda peseta y medida inglesa.

El modelo del contrato puede verse en la oficina del Vice-Consulado de Inglaterra en Palma, Sagrera, 15, todos los días laborables de 11 á 1 de la mañana.

LICOR GALISAY. El Rey de los etomocales. Análisis de su pureza en los laboratorios oficiales de Madrid y Barcelona.

Científicos y profanos se han convenido de que el medio más racional para evitar y curar los resfriados, catarros y bronquitis es el uso de las Píldoras Morcillo.

Todos los médicos sin excepción, reconocen como el mejor de los reconstituyentes la CARNE LIQUIDA, del Dr. Valdes Garcia de Montevideo, porque á infinidad de excelentes propiedades reúne la de poder suministrar en insignificante volumen una gran dosis de alimento.

Si padeceis de artritis y por lo tanto de reuma, reñitas, mel de piedra, gota, ciática, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., acudir sin tardanza á la «Píldora Dr. Graus y curareis seguidamente. Depósito general para la isla de Mallorca, Centro Farmacéutico.



CUESTA POCO CONSERVAR LA SALUD.

Es muy sencillo gozar de salud si uno sabe cuidarse. Las enfermedades se apoderan por lo general de la gente, por no acudir á tiempo con el tratamiento más indicado. Es fácil evitar muchos sufrimientos y gastos en la curación si al sentirse mal se emplean con presteza los medios para curarse. Por ejemplo la

Anemia desde su principio, se puede atajar y curar, pero si el tratamiento es inadecuado ha de empeorar. Ha aquí una narración que demuestra el hecho: «Mi hija Pepita de 6 años ha tomado la Emulsión Scott, con los mejores resultados. Le suprime todo el cuerpo y en particular las arcas, cuello y piernas, le faltaba el apetito y se hallaba en un estado completamente anémico. Cuando empezó á tomar la

Emulsión Scott hacía 3 años que estaba enferma y no creía poder salvarla. Bastaron los dos primeros frascos para despegarle el apetito y después, fué recuperando la salud rápidamente, gracias á su poderoso reconstituyente.» Miguel Gimeno (Pasaje Pages No. 9) Barcelona 18 Enero 1910. El remedio por excelencia y el más rápido en todos los casos de anemia, es la Emulsión Scott. Si en vuestra familia sufre alguno de anemia, procurad la Emulsión Scott, pues igual os aconsejará el médico al ser consultado. La Emulsión Scott, es el remedio seguro para curar la anemia, pero tiene que ser la de Scott. Ninguna otra Emulsión tiene una lista tan larga y sorprendente de curaciones en todos los países civilizados. ¿Tenéis anemia? pues comprad la Emulsión Scott hoy mismo. La de Scott, tomada á tiempo cura la anemia en cualquier época de la vida, ya se trate de niños, adultos ó ancianos.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franquico.

Hotel Restaurant «ALHAMBRA» Cena de Noche Buena MENÚ

Entrameces varios. Ostras ó Escupijas. Sopa Crema á la Reina. Langosta á la Americana. Ternera á la Flaminada. Alcachofas á la Villarrá. Pavo ó Lechona asada. Ensalada. Gató de almendra merengado. Café, Coneg y Cigarro. Pan y Vino. Precio del cubierto 5 Pesetas.

Para Navidad. Vinos macedoneos, rancias, claretos y tintos, clases garantidas y superiores. Anisados, ron, cognac y otros licores para postres, como tambien el superior licor estomacal marca VERDAD.

Almorcena ESBARRANCH, Santo Cris- 1911.

TELEGRAMAS

LOS SUCEOS DE MELILLA

Madrid 23 á las 18. Agresión de las kábilas.—Enemigo rechazado.—Numerosas bajas al enemigo.

Un telegrama oficial de Melilla da cuenta de que por confidencias recibidas se supo que las kábilas intentaban una incursión en nuestros territorios, las que han sido confirmadas.

Los rebeldes atravesaron el rio Kert siendo rechazados con grandes bajas, cayendo en nuestro poder 18 muertos.

La columna del general Aizpuru tuvo siete heridos leves.

En el Zoco del Jemis también fué objeto de una agresión la columna del general Manzano que obligó al enemigo á retirarse, habiendo sido duramente castigado.

Resultó herido un moro de la policía indígena.

Batieron al enemigo dos compañías y dos secciones de caballería resultando cinco heridos por nuestra parte.

Al enemigo se le causaron bastantes bajas.

Fallecimiento del capitán Segura. Noticias de Melilla dan cuenta de haber fallecido el capitán don Manuel Segura herido en el combate del Kert, en Septiembre, después de dos meses de agudos sufrimientos.

Murió rodeado de los médicos y del general Arizón y de la madre del finado que no se separaron un momento de la cabecera del lecho.

Hoy se verificará el entierro amotajando al cadáver con el hábito de los carmelitas.

La muerte del desgraciado capitán ha producido gran sentimiento por ser estimadísimo de todos.

La operación quirúrgica de amputarle una pierna se le practicó á las diez de la mañana confiando tendría buen resultado, para la curación del herido pero este falleció á consecuencia de un colapso.

Velan el cadáver varios oficiales enfermos que hay en el hospital acompañándoles una comisión del regimiento de San Fernando y varios periodistas, que lamentan mucho la pérdida del compañero, pues el capitán Segura cultivaba el periodismo en Madrid, siendo redactor de El Debate.

POLITICA. Madrid 23 á las 18. Comentarios.

En los círculos políticos se comenta el telegrama oficial de Melilla dando cuenta de que reina agitación en el campo moro.

Se observa que nunca los moros abandonaban los trabajos agrícolas para adoptar una actitud hostil.

Larga conferencia.—Recepción suspendida. El Embajador de Alemania confirió largamente con el señor Canalejas.

La recepción diplomática de ayer se suspendió por indisposición del ministro de Estado, señor García Prieto, quien se vé obligado á guardar cama.

NOTICIAS SUELTAS. Madrid 22 á las 24. Movimiento fracasado.

Por un cablegrama recibido del Gobierno de la República mejicana, se dice que ha fracasado por completo el movimiento iniciado por el expresidente Morales.

Este y su segundo, general Pascasio Gómez han sido detenidos quedando sometidos á procedimiento judicial.

Estancia de los Reyes en Sevilla. En la primera quincena de febrero próximo los Reyes y sus augustos hijos marcharán á Sevilla para pasar allí una larga temporada.

Causa por envenenamiento. Dicen de Valencia que durante los días 7, 8, 9 y 10 del próximo Febrero se celebrará la vista de la causa instruida contra Bernarda Ostolá y Joaquín García Obiols por envenenamiento del exconcejal señor García.

«Ultimatum» de Rusia. Según comunican de Berlín que Rusia ha dirigido un ultimatum á Persia y si esta no contesta en plazo breve, queda acordado que los rusos marchen sobre Teherán.

Banquete en Palacio. S. M. el Rey obsequiará con un banquete al Embajador de Rusia el día del bautizo de la infantita, concurriendo 80 comensales.

Reemplazo de un diplomático. Comunican de San Petersburgo que en el próximo mes de Enero el Embajador de Rusia Tcharycott en Constantinopla será reemplazado por Hartwig, actual ministro de Rusia en Belgrado.

Madrid 23 á las 18. Canalejas indispuesto. El señor Canalejas se encuentra indispuesto, guardando cama.

Parece que ayer se resfrió en la Academia de la Jurisprudencia á donde asistió para inaugurar el curso.

La Gaceta orlada.—Disposiciones. La Gaceta de hoy ha aparecido orlada con motivo del Santo de Su Magestad la Reina doña Victoria.

Publica entre otras disposiciones las siguientes: Un Real decreto aceptando en España el Motu proprio de S. S. el Papa del día 2 de Julio último, suprimiendo varias festividades religiosas; una Real orden de Hacienda fijando en 12 el número de vocales natos de la Junta de Aranceles y valoraciones; otra del Ministerio de la Guerra disponiendo que se devuelva á don José Ramón Perez 1.500 pesetas que depositó para redimir del servicio activo de las armas á su hijo Maximino Perez; otra del ministerio de Marina disponiendo que todas las autoridades de marina cumplan lo consignado en el Reglamento interino para la organización y régimen de las Bolsas de Comercio, aprobado por Real decreto de Gracia y Justicia en diciembre de 1883; otra de Instrucción pública concediendo premios á varios catedráticos de distintas facultades con cargo al crédito consignado á este efecto en el Capítulo 10 del artículo 1.º del vigente Presupuesto.

Publica también la relación de las capitales favorecidas con los premios gordos de la Lotería de ayer. El Director de Agricultura en Villafranca del Panadés. Telegrafian de Villafranca del Panadés que llegó á dicha población el Director general de Agricultura, don Texfonte Gallego, visitando la Estación Estrológica y el Centro Agrícola.

Después de visitar los almacenes de vino salió en el expreso para Madrid. El bautizo de la Infantita. Se ha celebrado en Palacio el bautizo de la infantita, habiéndosele puesto el nombre de Cristina. El acto fué solemnisimo, no recordándose una comitiva tan brillante como la que asistió á la ceremonia. Fué testigo en representación de la Czarina el Embajador de Rusia. Concurrieron toda la Familia Real el Gobierno, las autoridades, el Cuerpo diplomático y el Nuncio de Su Santidad. Las galerías estaban ocupadas por elegantes damas que lucian mantillas blancas. Llamaron la atención los infantitos. Los carlistas y nacionalistas de Bilbao contra el indulto de los reos de Cullera. Desde Bilbao dan cuenta de que los concejales carlistas y nacionalistas del Ayuntamiento de dicha ciudad se opusieron á la moción presentada por los republicanos y socialistas pidiendo el indulto de los reos de Cullera. Los liberales propusieron que se protestara contra los crímenes de Cullera y que se acatara el fallo del tribunal pero se solicitara el indulto. Pidiendo el indulto de los reos de Cullera. Comunican de Alicante que el Ayuntamiento ha acordado por unanimidad elevar un mensaje al Gobierno solicitando el indulto de los reos de Cullera. También ha destinado 250 pesetas para un monumento á la memoria de las víctimas. MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 23 á las 17. Descarrilamiento de un tren.—10 muertos y 25 heridos. Romá.—El tren de Asti Ciabaso ha descarrilado á consecuencia de haber chocado con un poste colocado en medio de la vía férrea.

A consecuencia del descarrilamiento han muerto diez pasajeros y han resultado heridos 25.

Todos los vagones del tren están completamente destruidos.

Se supone que el descarrilamiento es un acto de sabotaje cometido por los obreros.

Se instruyen diligencias. Robo y agresión.—Huida en automóvil.—14 disparos desde el auto. París.—A las nueve de la mañana de hoy cuando pasaba por la calle de Ordenar un empleado del Banco general, se le interuso un sujeto disparándole tres tiros de revolver y arrebatándole una cartera que llevaba el empleado.

Consumada la agresión y el robo, dicho sujeto subió en un automóvil en compañía de dos sujetos, marchando el auto á gran velocidad.

Los transeúntes que presenciaron el hecho persiguieron al auto que conducía al audaz ladrón teniendo esta necesidad de hacer catorce disparos de revolver desde el automóvil para ahuyentarlo á sus perseguidores, lográndolo pocos momentos después, desapareciendo el auto á toda prisa por la calle de Sonkier.

El empleado tiene tres heridas graves. La cartera que le fué arrebatada contenía 2.000 francos.

El Jefe de Policía ha lanzado á los cinco inspectores más hábiles en busca de los ladrones.

Botes catalanes zozobrados. París.—Comunican de Porvendes que en aquellas aguas han zozobrado varios botes de pesca catalanes.

Robo en una sepultura de un collar valiosísimo. París.—Esta noche pasada ha sido forzada la sepultura de la notable actriz Lantelme situada en el Cementerio del Padre Lachaise.

Una vez forzada la puerta de la sepultura, los ladrones penetraron en la misma robando valiosos joyas, entre ellas un collar valuado en 350.000 francos.

Los sepultureros de dicho Cementerio, con objeto de que la Policía pudiera reconocer la tumba de la difunta, fueron llamados y luego prendieron fuego al féretro.

Los bomberos pocos momentos después apagaron el incendio y la policía practicó un registro.

Se dice que la Policía tiene una buena pista. La salud del Emperador. Viena.—A pesar de los rumores pesimistas que han circulado, la salud del Emperador Francisco José es buena.

Tres grandes vapores destruidos.—Varios muertos. París.—En el Canal de la Mancha reina gran temporal, como pocas veces se ha visto.

Tres vapores de los que hacen la travesía del Canal, han recibido tan fuertes handazos, que se han deshecho, siendo arrojados á la costa cerca de Dunckerke.

A consecuencia del destrozo de dichos vapores han perecido ahogados buen número de pasajeros.

En vista de que el temporal no amaina en el Canal, los vapores corrrros han suspendido su salida.

El cable instalado entre Francia é Inglaterra funciona con interrupción. Vapor encallado.—Cuatro muertos. París.—Dicen de Bardeos que en aquella costa ha encallado el vapor uruguayo «Rafael».

Las olas han echado á la costa cuatro cadáveres.

Las autoridades han acudido en auxilio de los naufragos. GUERRA ENTRE ITALIA Y TURQUIA. Barcelona 23 á las 17. Sacerdotes italianos bajo la protección de Francia. Salónica.—Dicen de Smirna que las autoridades de aquella población notificaron á varios sacerdotes italianos la orden de extrañamiento de aquel territorio, pero enterado de

NAVIDAD DE 1911. En la fábrica de dulces, chocolates y conservas DE VICENTE ROSELLÓ OLMOS, 139. Se hallarán toda clase de turrones, dulces, bombones, pedadillas, barquillos y las tan aceptadas CAJITAS DULCES PROPIAS PARA REGALO. PRODUCTOS GARANTIDOS.

Curación de las hernias (TRENCADURA). INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN. que unicamente el sábado próximo 30 de Diciembre, estará en Palma en la Fonda del Vapor el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros CUADRUPLE Y TRIPLE REGULADOR, al cual podrán consultar todas cuantas personas estén quebradas y quieran curarse. Hombres, mujeres y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni hacen bulto amoldándose al cuerpo como un guante. Acudan, asimismo, á consultarle todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también las señoras que sufran descensos abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista apropiados aparatos. El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejéis, pues, de consultar á dicho especialista y tened presente que estará en Palma en la Fonda del Vapor, unicamente el próximo sábado día 30 Diciembre. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona, Unión, 13. Folletos gratis á todo el mundo.

ello el Consul francés manifestó á las autoridades que dichos sacerdotes no saldrían de la población porque estaban bajo la protección de Francia. Violento combate.—Italianos que desalojan. Berlín.—Un telegrama oficial turco dice que se trabó un violento combate entre turcos é italianos. Los turcos arremetieron con tal empuje que los italianos tuvieron necesidad de evacuar Zanzone.

NOTICIAS DE BARCELONA. Barcelona 23 á las 22. A propósito del Gordo. A propósito de haber caído aquí este año el premio mayor del sorteo de Navidad circulan infinidad de anécdotas algunas de ellas inverosímiles. La fantasia popular [no se da punto de reposo. Como detalle cierto puedo consignar que el redactor de «El Progreso» don Julián Clapera ha sacado 150 mil pesetas, su madre igual cantidad y un hermano suyo setecientas cincuenta mil.

Llegada de Sedó.—Afectuoso recibimiento. Ha llegado, en el expreso procedente de la Corte el Presidente del Fomento del trabajo Nacional y opulento industrial señor Sedó. En el apeadero del Paseo de Gracia esperábase gran numero de industriales de esta ciudad con el objeto de felicitarle por la campaña arancelaria por él realizada.

Banquete. Mañana la Junta Diocesana y la Comisión Organizadora de la Asamble Diocesana celebrarán un banquete en el Tibidabo con motivo del éxito obtenido por dicha Asamble. Furiosa tramontana. Desde la una de la madrugada á las nueve de la mañana ha reinado en esta ciudad fuerte viento de tramontana que luego ha calmado reinando en lo restante del día, un tiempo magnífico. Para evitar la explotación de los menores. La Junta de Protección á la Infancia ha constituido una sección de letrados para intervenir en los casos de explotación de menores que en la actualidad quedan impunes.

Pésime por la muerte de Maragall. En la Diputación se han recibido cablegramas del Centro Catalán de la Habana y de los de Buenos Aires y Montevideo, dando el pésame por la muerte del eximo poeta don Juan Maragall. «La Veu» y el discurso de Cambó en Zaragoza. El periódico «La Veu de Catalunya» hablando de los comentarios á que ha dado lugar el discurso pronunciado en Zaragoza por el leader de los regionalistas señor Cambó, dice que dicho discurso no constituye ninguna novedad pues desde 1904 viene predicando iguales doctrinas. Una desgracia. Esta madrugada en San Andrés del Palomar y cerca del límite de dicho pueblo agregado, un individuo del somatén de aquella barriada, llamado Francisco Bogaña estando oxaminando una escopeta se disparó ésta hiriendo en el vientre á un carretero que pasaba.

Espectáculos. Teatro Principal. Compañía cómico-dramática de Francisco Fuentes. Función para hoy á las cuatro.—El Matrimonio interino. A las ocho y media.—Canción de Gena (estreno) y Celos (estreno). Entrada general 0'87 ptas.—Id. Paraiso y Tertulia, 0'58 id. Teatro Lírico. Compañía gimnástica, cómica mímica que dirige el Chevallier F. Charles. Función para hoy á las cuatro de la tarde y á las ocho y media de la noche. Entrada general 0'52 ptas. Teatro Balear. Compañía de ópera y zarzuela española dirigida por Don José Gamero. Función para hoy á las cuatro y media.—Miss Helyett. Entrada general 0'52 ptas. A las ocho y media.—Abre me la Puerta y La Corte de París. Entrada general 0'34 ptas. Teatro La Protectora. Todas las días función de cinematógrafo con variado y escogido programas. Entrada general 10 céntimos. Círculo de Obreros Católicos. Función de cinematógrafo todos los días con escogido y variado programa.

ESCOZORES. frecuencia de orin-r, secreciones anormales, las ceden á las pocas tomas de Fijulicida R. Sáez (alimentos vegetales), expulsándose clara y fácilmente la orina y recordándose el vigor con su uso. El Fijulicida R. Sáez es un remedio radical para las enfermedades urinarias, recientes y antiguas.—Caja, 3 pesetas. De venta en las principales farmacias de España. Por mayor, Dr. Andrés de Barcelona y J. Mullerat, de Martell. Consultas gratis con el médico R. Sáez, Barcelona.

HUESPED. desearia casa en el Ensanche ó en la parte del Norte, en primer piso ó bajo, para vivir por un corto número de días. Dirigirse Lista Correos, T. S. R., cédula núm. 1757.

SUBASTA VOLUNTARIA de la cosa llamada «Es Reco», números 16 de la plaza Mayor, y 10 de la calle del Teatro, de esta ciudad, que tendá lugar desde las 11 á las 13 y 30 minutos del día 29 de Diciembre de 1911 en el despacho del notario de esta capital Don Miguel Pons, calle de Brossa, 18, entresuelo, con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en dicho despacho.

Sociedad Cooperativa de ganaderos. Leche garantida. Puntos de venta: Unión, 31; plaza Santa Eulalia, núm 19; calle Pleters, núm. 34; Conquistador, 28; Santa Catalina, calle Anibal, núm. 19. Administración central, calle Peltu, 13.

Farmacia y Droguería de José Miró. Para la elaboración de los vinos Metabólitos de potasa, ácido tartárico, sulfato amoníaco, tanino al alcohol, etc. Colón 22, y Peregril 2, 4, 6, Palma de Mallorca.

JUGUETES. Grandes Novedades. PERFUMERIA INGLESA. Cadena, 6.—Palma.

VITA. ELIXIR. Maravilloso reconstituyente. Tip-lit. Amengual y Muntaner.

NECESARIO Y APLICABLE A TODO EL MUNDO

Una Sociedad de Seguros de Vida á prima fija ofrece en el mayor grado posible, sobre todo si realiza su negocio bajo el plan mútuo, la aplicación práctica del principio de solidaridad á todas y cada una de las necesidades ó conveniencias de la vida económica, privada ó social.

En efecto: en el orden privado ofrece:

Al que vive de un sueldo ó pensión

- 1.º La única forma de constituir desde el primer momento para los suyos, si muere, el capital que sólo después de muchos años de sacrificios conseguiría acumular si viviese.
- 2.º La mejor manera de formarse un capital ó una renta para la vejez, hallando así la compensación á sus afanes y trabajos de joven en una posesión tranquila y descansada en sus últimos años.
- 3.º La sola combinación de aunar en un solo contrato la previsión que supone el caso 1.º y el ahorro á que tiene el 2.º, esto es, capital para caso de muerte y capital al término del período estipulado.
- 4.º La mejor forma de asegurar á la mujer ó á un hijo incapacitado una renta fija é invariable durante el plazo que nos sobreviva sin mermar, al hacerlo, el capital que podemos legar á nuestros hijos.
- 5.º La forma más conveniente de protegerse mutuamente marido y mujer para el caso de muerte de cualquiera de ellos.
- 6.º El único medio de aumentar el crédito personal, pues sabido es que la objeción única que para obtenerlo fácil y á módico interés se hace al hombre honrado que tiene un sueldo ó pensión, es la posibilidad de verse burlado el capitalista si el deudor muere antes de haberlo amortizado.

A esto atende el seguro de VIDA A PRIMAS LIMITADAS Ó VITALICIAS

A esto atiende las DOTALES PURAS y las RENTAS VITALICIAS DIFERIDAS.

Es lo que ofrece el seguro DOTAL por diez, quince, veinte, veinticinco ó treinta años.

A esta necesidad responde cualquier política ordinaria, obteniendo por liquidación en cuotas

Esto se consigue de manera absoluta por el seguro de VIDA EN CONJUNTO.

Esto se resuelve por medio del SEGURO DE VIDA ENTERA, aunque también y con ciertas ventajas puede lograrse con seguros dotales.

El seguro de VIDA A PRIMAS VITALICIAS Ó LIMITADAS, dá la única forma de lograrlo

Lo resuelve en absoluto la RENTA VITALICIA INMEDIATA SOBRE UNA Ó DOS VIDAS

Para este caso son los seguros DOTALES Ó MIXTOS.

Lógrase por el seguro en general, en cualquiera de las clases regulares.

Lo resuelve de manera esencial el seguro de vida con la opción de renta

Por medio de seguro de VIDA EN CONJUNTO y por SEGUROS DOTALES. Por seguros Dotales de niños ó por Dotales sobre la vida de los padres,

(Véase grupo anterior). Seguros de VIDA A PRIMAS VITALICIAS.

Seguros de VIDA ENTERA A PRIMAS VITALICIAS

SEGUROS DOTALES con preferencia

Al que posee capital y vive de la renta del mismo, sin emplearlo en negocios ó especulaciones

- 1.º El medio único para que no disminuya por su muerte, por el gravamen de derechos reales y por las particiones del capital, etc., y la mejor forma de tener en el momento de la defunción dinero contante.
- 2.º El medio de asegurarse una vida tranquila, sin preocupaciones de administración y aumentando notablemente la renta si se tiene ya cierta edad, con la seguridad de que ella ha de ser fija y vitalicia durante la vida de uno ó conjuntamente de los dos esposos.
- 3.º El medio más apropiado de aunar en una sola operación ahorro y previsión.
- 4.º La forma mejor de recompensar servicios ó ofrecer mejoras, legados ó compensaciones, sin perjudicar en nada á los herederos legítimos.
- 5.º La forma más ventajosa de garantizar á la viuda un usufructo vitalicio, sin privar del mismo á los demás herederos.
- 6.º La sola forma de protegerse mutuamente ambos cónyuges, y de transformar bienes dotales en bienes gananciales.
- 7.º La manera mejor de constituir dotes y alcancías á los hijos.

La solución práctica de los casos indicados antes y las especiales siguientes.

- 1.º La compensación debida á sus herederos por el riesgo á que sujeta el capital.
- 2.º La forma única de continuar un negocio en unas solas manos sin perjuicio de los demás herederos, y la sola forma de evitar las particiones que le perjudicarían.
- 3.º La manera mejor de torzar el crédito un comerciante.

Al que tiene capital empleado en negocios ó especulaciones

En el orden social ofrece, entre otros muchos casos:

- 1.º El único modo de establecer por muerte fundaciones, asilos, escuelas, etcétera, sin que al hacerlo perjudiquemos á nuestros herederos.
- 2.º Un medio fácil de liberar hipotecas y gravámenes, dejando á nuestros herederos libres las fincas ó los bienes.
- 3.º La sola forma de evitar el perjuicio de la muerte de un socio, liquidando con su viuda ó herederos sin disminuir el capital social.
- 4.º Medio de aumentar los bienes de cualquier comunidad ó asociación
- 5.º La forma más económica y adecuada de establecer pensiones y retiros á empleados y dependientes de una entidad particular ó social.

Seguros de VIDA ENTERA preferentemente.

Seguros de VIDA Ó DOTALES

Seguros de VIDA EN CONJUNTO.

Seguros á PAGOS LIMITADOS sobre las vidas asegurables

Por RENTAS VITALICIAS DIFERIDAS.

Si el seguro es necesario y aplicable á todo el mundo, solo falta elegir ahora mismo la Sociedad más fuerte, A); la que mayor suma de beneficios reparta, B), y la que mayor arraigo tenga en nuestro País, C), y solicitar inmediatamente el seguro que más nos convenga, porque mañana podría ser tarde.

A) Ninguna Sociedad de Seguros de vida del mundo ha logrado tener en su 52 aniversario un ACTIVO de pesetas oro 2.563.964.215,10 y un SOBRENTE de pesetas oro 441.024.234,45 más que

LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS

B) Ninguna Sociedad de Seguros de vida del mundo había repartido en su 52 aniversario BENEFICIOS entre sus asegurados por la suma de pesetas oro 679.652.473 más que

LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS

(En el presente año unos 66.208.992 pesetas oro se están repartiendo en tal concepto).

C) Ninguna Sociedad de Seguros de vida, de las que operan en España—no obstante la mayor antigüedad de algunas—ha pagado á sus asegurados españoles la suma de pesetas 81.260.464,94 más que

LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS

The Equitable Life Assurance Society of the United States (La Equitativa de los Estados Unidos), ofrece al público la mayor protección representada por su fuerza financiera y las mayores ventajas contenidas en sus pólizas emitidas, de acuerdo con la Ley del Estado de New York, y con todas las flexibilidades y privilegios que han logrado aunar en un contrato de seguro de vida, como anticipos, valores en liquidación, seguros saldados, plazos de seguro prorrogado durante la vigencia del contrato, y todas las formas concebibles de liquidación al vencimiento del mismo, amparado todo por la cláusula de Indisputabilidad, que hace de sus pólizas verdaderos contratos litigables después del primer año.

Todas sus pólizas de seguro participan anualmente, y desde el primer año, en los beneficios por medio de dividendos, que pueden cobrarse en metálico, ó emplearse en reducir la prima del año siguiente, ó acumularse al haber de la póliza con rentes de 3 por 100, siendo retirables en cualquier aniversario, ó adicionarse al capital asegurado, en cuyo caso aumenta su importe notablemente.

LA EQUITATIVA

PALACIO DE SU PROPIEDAD

ALCALA, 14, Y SEVILLA, 3 Y 5, MADRID

(Autorizado por la Comisaria de Seguros.)

Nombre	_____		
Señas del domicilio	(Calle)	(Población)	(Provincia)
Profesión	_____		
Año, mes y día del nacimiento	_____		
Fin que con el seguro persigue	_____		
Cantidad que anualmente podría destinar á este fin	_____		
~~~~~			
Si tiene Vd. la bondad de llenar los anteriores huecos y remitir este cupón, bajo sobre, dirigido á			
<b>Sucursal Española de LA EQUITATIVA, Madrid</b>			
recibirá Vd. seguidamente explicación detallada de la clase de seguro que mejor se adapte á su edad y deseos.			
(A)			